ЗАДАНИЯ АКМУЛЛИНСКОЙ ОЛИМПИАДЫ ПО РУССКОМУ ЯЗЫКУ 
ДЛЯ УЧАЩИХСЯ 6 КЛАССОВ
(2 тур)

1. .
Первый список слов с использованием согласных букв М,Л,Н: мама,милая,малина,манна,лимон,налим,мулине,номинал,Милана,Милена.
Второй список слов с использаванием согласных букв Ж,В,Р,Г:вор,рожа,рёв,ров,враг,овраг,ожог,рожон,грыжа.

2. 

Сорока устраивает гнездо - строит,обустраивает,делает уютным.
Гнездо устраивает сороку - гнездо нравиться сороке,она довольна своим гнездом. 


Я считаю, что эти слова являются омонимами, так как при подборе синонимов к каждому из них выясняется, что эти слова совершенно не связаны друг с другом по смыслу.


3. 

	Драть как сидорову козу
	бить ,безжалостно наказывать кого-либо

	Наготовить как на маланьину свадьбу
	наготовить чересчур много

	Филькина грамота
	документ, не имеющий юридической силы, составленный безграмотно

	Тришкин кафтан
	необдуманные действия, приводящие к ещё худшему результату

	Вот тебе, бабушка, и юрьев день!
	выражение разочарования, удивления или огорчения из-за неудачи или непредвиденных обстоятельств 

	Показать кузькину мать
	угроза в чей-либо адрес.


 
Что общего во всех этих прилагательных?
Они все являются притяжательными прилагательными.


4. 
Допущены грамматические ошибки в структуре слова, словосочетания.
1)В первом примере мальчик имел в виду, что он сам вылепил снежную бабу без чей-либо помощи ,но неправильно выразил свою мысль и тем самым допустил речевую ошибку, употребив неверное слово.
2)Мальчик образовал новое слово путем присоединения уменьшительно-ласкательного суффикса, что в данном случае является неуместным.
3) Слово «секретарь» является родственным по отношению к слову «секрет». Ошибка  девочки заключается в том, что она применила слово «секретарша».Слово «секретарь» означает наименование должности. Слово «секретарь» не употребляется в женском роде.
4)Ошибка в образовании формы слова (правильное слово «ворчунья»).
5)Допущено неправильное использование приставки.


5. 
1)Сущ.:пальто,метро,радио,рояль,кофе,бюро,шоссе,какаду,кино,фойе,ателье.
Прил.:,клёш(фасон юбки),хаки(коричневато-зеленый,так именуемый защитный цвет),элэктрик(голубовато-синий цвет),гофре,мини,люкс,барокко.
Местоимения:ее, его, их.
Глаголы:благодарить (за услугу),рассказывать (истории),напившись(кофе),указывая (на доску)зайдя(домой)спускаясь (с лестницы).
2)Неизменяемые формы прилагательных:глубже,выше,лучше,старше (сравнительная степень сравнения прилагательных)
Неизменяемые формы глаголов::бросая,решив (деепричастия)
6. 
Я тревожусь-человек тревожится(подл.+сказ.)- двусоставное предложение.
Меня это тревожит-человека что-то тревожит(доп.+подл.+сказ.)- двусоставное предложение.
Мне тревожно.-у человека на душе тревога(доп.+сказ.)- односоставное безличное предложение.
Я в тревоге.-человек в волнении.(подл.+сказ.) – двусоставное предложение.
Разница в грамматической основе

7. 

Увлечь, прах, храм, вращать, кладезь.
Увлечь-волочь                              Вращать-воротить
[bookmark: _GoBack]Прах-порох                                    Кладезь-колодец
Храм-хоромы

